



清元市長、いま何しとん？
を伝える



第4号

令和3年(2021年)2月号

●発行 / すこやか姫路市民の会
●発行人 / 岡田兼明
〒672-8048 姫路市飾磨区三宅1-192
田中興産ビル4F
TEL 079-226-0770 / FAX 079-226-0771
Email kawaraban@kiyoraka-himeji.jp

すこやか姫路

★ 2021年 秋 姫路市で過去最大規模の国際大会開催決定！

第72回 WHO西太平洋地域委員会

Q1 WHOって？

世界保健機関「World Health Organization」の略称。

世界中の人が、肉体的にも精神的にも社会的にも健康であるために、さまざまな活動に取り組む国連の専門機関。1948年設立。現在194カ国が加盟。本部はスイスのジュネーブ。

事務局長はテドロス・アダノム、元エチオピア外務大臣。(任期:2022年6月迄)

Q2 WHOって何してるの？

「新型コロナウイルス感染症(COVID-19)」においては、常に中立な立場で先頭に立ち、情報共有、勧告の作成、国際協力のために必要な優先事項の確定など、指導的な役割を果たしています。薬の適切な供給・管理をおこなうための対策や、ワクチンなどの研究開発の推進にも力を注いでいます。

病気、疾患対策以外にも、

①健康的なライフスタイルの推進

(安全な出産・家族計画、タバコやスマートフォンなどによる健康被害に関する啓蒙活動)

②自然災害や紛争時の緊急人道援助

など活動は広い範囲に及んでいます。

Q3 蛇のマーク、ちょっと怖い!?

WHOのロゴは、蛇が巻き付いた杖と地球儀。ギリシア神話に登場する医師アスクレピオスは、「治療の神」として、古代ギリシャ人に崇拝されていました。彼が持っていたものが、蛇が巻き付いた杖だったため、アスクレピオスの杖といい、医学と医療職の象徴とされています。



Q4 日本とWHOの関係は？ (1951年加盟)

WHO総会や地域会合に参加し、保健医療分野の情報を入手するとともに、世界の保健課題への財政面・人材面から積極的な協力を行っています。

*米国、中国に次いで3番目に多額の拠出金(2020年度 約190億円)

*技術セミナー等への講師・専門家派遣やフェローの受け入れ等の協力

*西太平洋地域において小児麻痺(ポリオ)の根絶に尽力し、2000年撲滅宣言

Q5 西太平洋地域委員会って？

6つある地域事務局の1つ。日本が所属する西太平洋地域事務局は、フィリピン共和国のマニラにあります。2019年から葛西健氏が地域事務局長に就任。

日本を含む西太平洋地域に所属するWHO加盟国(37の国・地域)の年次総会。毎年10月に各加盟国と西太平洋地域事務局(マニラ)の持ち回りで開催されます。過去の開催地は、プトラジャマ(マレーシア)、ハノイ(ベトナム)、京都など。

Q6 姫路での開催に期待することは？

*コロナで落ち込んだ、姫路の観光産業、飲食、ホテルなどのサービス業の復調

“2016年に開催された「G7伊勢志摩サミット」のような盛り上がり”

*37か国の要人が来ることで姫路を世界にアピールするチャンス

*より多くの人々が、健康福祉について関心を持ち、考えるきっかけとなる

*国際大会を開催できる都市、姫路として認知される

開催日程:2021年10月25日(月)~29日(金) 5日間

開催場所:文化コンベンションセンター「アクリエひめじ」 ※ 令和3年9月開館予定

出席者:西太平洋地域に所属するWHO加盟国37の国・地域の大臣や要人

*地域の保健や医療、福祉の課題を議論。新型コロナウイルス感染症対応も議題になるか

*日本での開催は、2002年の京都市以来19年ぶり

(第71回は、神戸市で開催予定だったが、新型コロナウイルスの影響でリモート会議に)

姫路での開催は大変光栄で、意義のあることです。成功に向け全力で協力いたします！



清元市長



★『2021 清元ひでやす新春の集い』 レポート

緊急事態宣言発令で無観客開催YouTube LIVE配信に

清元ひでやす新春の集いは、清元市長の市政報告、劇作家・演出家で、県立芸術文化観光専門職大学(2021年4月開学:豊岡市)学長に就任予定の平田オリザ氏のご講演、そして平田氏と清元市長の対談の3部構成で開催いたしました。



2021.1.31 姫路文化センター

第1部 市政報告 清元秀泰市長 →→ 公開配信中!

コロナ対策と現状、これからの市政に思いが溢れました。

第2部 平田オリザ氏講演 ~文化芸術を活かした街づくり~

芸術文化の役割は、「音楽」や「演劇」そのものが持つ役割だけでなく、例えば祭のように、社会の中で地域を結びつける役割も担っていることを、実例とともに紹介。

また、子ども達が多様な価値観の世界で生きぬく力が必要とされている今、幼少期から本物の芸術文化に触れられる環境、そしてコミュニケーション教育が重要であり、地方都市ほど行政が教育と文化政策を結びつける必要があると、のべられました。

そして、観光と芸術文化を一体で考えることが地域観光の可能性を広げることになる。「播但の道」は、兵庫県が日本一の観光県になれる要素を十分にもっており、それを企画、運営する人を育てる事が芸術文化観光専門職大学の使命でもあるとのことでした。

世界的な視野と実績、最新の学術研究と深い洞察をもとに、わかりやすく具体的な事例もたくさんご紹介いただいたご講演に、多くの参加者様から感動のお声をいただきました。

第3部 対談 平田オリザ氏 × 清元秀泰市長 ~芸術x教育x観光で未来の姫路(はりま)を創造する~

市長から、家島や山間部の小規模校の子ども達の教育における課題と構想の提示があり、平田先生は小豆島や豊岡でのコミュニケーション教育の事例で応えられました。さらに、これからの地方都市に不可欠な広い意味での文化へ話題は広がりました。平田先生からは是非手伝いさせていただきたいのご発言もあり、今回のおふたりの出会いが、播磨~但馬の未来にどんな種をまくのか楽しみです。

★ 話は聞いてみないとわからない 参加者の感想をご紹介!

そうか! 妊婦さんのPCR検査にこんな深い読みがあったのね。市長がウイルスや私たちの不安な気持ちまでもパクパク食べてスタスタ歩くキヨモンにみえてくるのは私だけ? キヨモンでよかったと思える見応えのある市政報告でした。

N.Kさん(姫路市城西校区在住 50代女性)

★ 姫路の未来に期待が膨らむ

横浜から参加した平田オリザ氏の講演、小さい頃から本物の芸術に触れること、それが共感を育み、身体的文化資本の構築につながるという話かが印象的でした。「文化を通して、人を尊び、人を育てる」姫路の未来に期待が膨らみました。

T.Nさん(横浜市在住 50代女性)

★ 清元市長 なら 2021年1月

市長の仕事の、ほんの一部をご紹介します。
コロナ禍で会議の多くは、オンライン開催となりました。

- 新春祈願祭 @播磨国総社 射楯兵主神社 1/4
 - 新年交礼会 @姫路商工会議所 1/4
 - 「夢追い人」高田賢三追悼展オープニング 1/9
 - 姫路市身体障害者福祉協会新年交礼会 1/9
 - 令和3年新春消防表彰授与式 1/10
 - 2021年姫路市成人式 1/11
- 新型コロナウイルス感染症感染拡大防止の観点から、会場内の3密を避けるため、中学校区により 午前・午後の2部制での開催となりました。
- 和辻哲郎文化賞一般部門選考会 1/16
 - 県・各市町懇話会(WEB開催) 1/21
 - 新市場起工式 1/24

★ 清元市長の〇〇な日常

~ポイントカードコレクター~

1年くらい前、打ち合せ終わりに某レストランに行った時のことです。

食事の感想を聞くアンケートに記入する市長に、「ポイントカードお作りしますか?」と尋ねる店員さん。

「ハイ、お願いします」と市長。

「僕、ポイントカード好きなんや」と、見せてくれたのは、ぱんぱんに詰まった年季の入ったカード入れ。中身を取り出して、「ほら、これがクリーニング店、これは△△の店やろ、これが〇×電機で…」、テーブルにずら~っと並べて、1つずつ喜々として説明する市長。ざっと30枚はあったでしょう。

「市長って、リアル主婦以上に主夫してる!?’と思った、ちょっと意外な日常でした。



撮影 西松 史純

★ 清元市長の市政報告(2021.1.31) 動画

「新春の集い」第1部 市政報告の動画を公開しました。市長の熱い思いと施策をぜひご視聴下さい!

<https://youtu.be/sBpIGstZnf4>



★ 編集後記

- ・ 今月の絵手紙「鯛のめざし」
節分には、終鯛、豆まき、恵方巻。節分の豆を年の数だけいただく風習、もう無理です…。
- ・ 「命の次にたいせつなものは、みんなそれぞれ違う」オリザさんのこの言葉が、心に強く響きました。
- ・ 今秋オープンのアクリエひめじで、ユーミンのコンサートが開催されるとか!? 国際的イベントもできる施設の誕生、今から楽しみです。 作 清元淑子
- ・ 「新春の集い」をご覧になったご感想、本誌へのご意見、取り上げて欲しいテーマなど、お聞かせいただけると嬉しいです(^_^)/
- ・ みな様に助けて頂き、何とか新春の集いも、かわら版も乗り切りました。感謝! 次号(3月号)では、「道の駅姫路」をとりあげます。 FAX: 079-226-0771 E-mail: kawaraban@kiyoraka-himeji.jp

